
ДЕСЯТЬ
СЕКУНД 
НА ДОСМОТР
Встоличном аэропорту Внуково в

качестве эксперимента вводится в
эксплуатацию новое сканирую-

щее устройство «Safe Scout», позволяю-
щее службам безопасности аэропорта
быстро досматривать пассажиров на на-
личие запрещенных к перевозке объек-
тов. Аппарат способен выявлять пред-
меты из металла, дерева, керамики,
пластмассы и других материалов, в ко-
торых могут находиться оружие, взрыв-
чатые вещества. Так во всяком случае
характеризует данное устройство
пресс-служба аэропорта Внуково.

Преимуществом новой системы явля-
ется высокая пропускная способность -
до шестисот человек в час. Теперь для
досмотра одного пассажира будет дос-
таточно десяти секунд. По данным про-
веденных исследований, уровень излу-
чения устройства является абсолютно
безвредным.

Николай ПЕРМЯКОВ

В Москве во время комплексной
реконструкции микрорайонов будут
идти под снос все ветхие пятиэтаж-
ные жилые дома с деревянными пе-
рекрытиями, сообщил главный ар-
хитектор столицы Александр Кузь-
мин на пресс-конференции в рам-
ках 15-го международного фести-
валя «Зодчество-2007» в минувшую
субботу, 20 октября.

Сегодня всю старую застройку
Москвы можно разделить на две ча-
сти. Это здания, которые являются
памятниками архитектуры, и зда-
ния, которые не имеют какой-либо
исторической ценности. Первые бу-
дут реставрироваться, вторые - ид-
ти на снос. Если пятиэтажный дом
имеет хорошую планировку и у него
нормальные перекрытия, там будет
проводиться комплексный капи-
тальный ремонт или выборочный
капитальный ремонт.

СУББОТА,20.10

ИНФОРМ
БЮРО

Департамент по конкурентной
политике Москвы подвел итоги от-
крытого конкурса на поставку про-
тивогололедных реагентов на зим-
ний период 2007-2008 годов, со-
общил заместитель руководителя
департамента Виктор Бадарин на
брифинге во вторник, 22 октября.
Заказчиком противогололедных
материалов выступил Департа-
мент жилищно-коммунального хо-
зяйства и благоустройства Моск-
вы. 9 октября принимались заявки
от участников конкурса по шести
лотам. Суммарная начальная цена
государственного контракта соста-
вила около 1,5 млрд. рублей. При
проведении оценки заявок участ-
ников конкурсная комиссия рас-
сматривала их по таким критери-
ям, как цена контракта, качествен-
ные характеристики товара и га-
рантийные обязательства.

Победителем конкурса по пяти
лотам стало ООО «Научно-произ-
водственное предприятие «Проти-
вогололедные системы и реаген-
ты» и один лот выиграло ЗАО «Ав-
густ-94».

«МС» - Интерфакс 
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ИХ ВСЕ РАВНО НЕ ОБДЕЛЯТ
факты и комментарии
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КОРОЛИ
РЕАГЕНТОВ

Газовая котельная будет по-
строена на территории государст-
венного историко-архитектурного,
художественного и ландшафтного
музея-заповедника «Царицыно»,
сообщили в городской админист-
рации в понедельник, 22 октября.
Там рассказали, что котельная бу-
дет построена на участке около 0,1
га на Прохладной улице, на терри-
тории музея-заповедника.

Строительство планируется за-
вершить в 2007 году. Новая ко-
тельная позволит обеспечить на-
дежное теплоснабжение объектов,
находящихся на территории му-
зея-заповедника «Царицыно».
Проектирование и строительство
котельной будут проведены за
счет средств городского бюджета.

В ЦАРИЦЫНЕ 
БУДЕТ ТЕПЛО
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В воскресенье, 21 октября, ут-
ром произошел пожар на четвер-
том этаже пятиэтажного жилого
дома по адресу 1-й Саратовский
проезд, 7/2. В двухкомнатной
квартире горело домашнее иму-
щество на площади 25 кв. мет-
ров. Пожарными в квартире об-
наружен погибший мужчина
1957 года рождения, который за-
дохнулся продуктами горения.

Предполагается, что пожар
произошел в результате неосто-
рожного обращения с огнем
при курении в состоянии алко-
гольного опьянения.

СИГАРЕТА ЦЕНОЮ 
В ЖИЗНЬ

Вхождение в отопи-
тельный сезон, готов-
ность городских

служб к работе в зимних
условиях и завершение ре-
монтных работ стали глав-
ными темами оперативного
совещания, которое провел
в минувшую пятницу пер-

вый заместитель мэра в
правительстве Москвы, ру-
ководитель Комплекса го-
родского хозяйства Петр
Бирюков.

За неделю в оперативно-
диспетчерский отдел Де-
партамента ЖКХиБ посту-
пило 361 обращение граж-
дан, по которым были при-
няты соответствующие ме-
ры. На контроле остаются
пять обращений, связанных
с протечками кровель.

Дорожные службы про-
водили выборочную обра-
ботку проезжей части про-
тивогололедными материа-

лами. Израсходовано 930
тонн жидких и 62 тонны
твердых реагентов. Ежед-
невно проводились работы
по уборке листвы.

Мосжилинспекция в эти
дни проверила ход работ по
выносу газопроводов из
подъездов и подвалов жи-

лых домов. Как отметил на-
чальник Мосжилинспекции
Владимир Объедков, в
большинстве округов она
близится к завершению.
Выполняя ранее данное по-
ручение руководителя Ком-
плекса городского хозяйст-
ва, инспекция отслеживает
ситуацию с капитальным
ремонтом кровель, запла-
нированным на текущий
год. Всего проверено 1413
строений, на 172 из них ре-
монт кровель не завершен.

ОАТИ проверила состоя-
ние территорий, прилегаю-
щих к местам проведения

голосования на предстоя-
щих выборах. В основном
это школы. Выявлено 559
нарушений, замечания уст-
ранены на 127 объектах. У
инспекторов были претен-
зии по состоянию асфаль-
тового покрытия и входов в
здания, а также по качеству

уборки территорий. На-
чальник ОАТИ Харис Ножи-
пов сообщил, что за неис-
полнение предписаний со-
ставлено 39 протоколов об
административных наруше-
ниях. ОАТИ отмечает, что в
последние дни заметно ак-
тивизировалась уборка ли-
ствы. В течение недели вы-
явлено 443 единицы бро-
шенного транспорта. В ре-
зультате принятых мер 411
бесхозных автомобилей уб-
раны с территории города.

В ходе рассмотрения воп-
росов, связанных с началом
отопительного сезона, Петр

Бирюков категорически за-
претил задерживать подачу
тепла на социальные объек-
ты по причинам имеющейся
задолженности.

Синоптики дали благо-
приятный прогноз на пред-
стоящую неделю: тепло и
почти без осадков, подмо-
раживание возможно в
ночные и утренние часы.
Петр Бирюков подчеркнул в
связи с этим, что дорожные
службы, учитывая возмож-
ные минусовые температу-
ры, должны быть готовы к
соответствующей обработ-
ке проезжей части. Пос-
кольку с понедельника до
субботы осадков не ожида-
ется, есть возможность за-
вершить ремонт кровель.

- Если остались другие
вопросы, связанные с раз-
рытиями и благоустройст-
вом, - сказал руководитель
Комплекса городского хо-
зяйства, - над ними тоже
поработайте. Уборка лист-
вы, уборка территорий - это
каждодневная работа.

Петр ПОЛЫНОВ

На техническом этаже царят кро-
вельщики и лифтеры. И если
своего дворника жители 18-го

района Зеленограда знают в лицо, то
эти труженики высот народу неиз-
вестны. Ведь на крышах у нас никто
не прогуливается. 

Сергей Кашицын и Руслан Призня-
ков – напарники (по правилам техни-
ки безопасности на высоте работают
только парами). Такой труд считается
особо опасным.

С крыши 14-этажного дома откры-
вается отличная панорама Зеленогра-
да. Смотровая площадка - не хуже,
чем в ресторане «Седьмое небо». К
тому же без московского смога.

- При ясной, солнечной погоде от-
сюда видно и Останкино, и МГУ, - го-
ворит Руслан. Он не только ведет со
мной светскую беседу о погоде, но не
забывает проверить, в каком состоя-
нии водостоки. Ендова (углубление
для стока небесных осадков) чистая,
сверху прикрыта сеткой и специаль-
ной заглушкой, чтобы мусор не попа-
дал во внутренний водосток здания.

Состояние крыши корпуса № 1815
не вызывает беспокойства. Раз в не-
делю кровлям устраивают своего ро-
да медосмотр, чтобы не пропустить
симптомы «болезни» на ранних ста-
диях. Если, не дай бог, обнаружится
вздутие покрытия или дырка, придет-
ся вскрывать «больное» место, на-
кладывать  повязку. Такая латка
(этим словом кровельщики называют
заплаты на поверхности крыши) сде-
лана  около вентиляционного выхода.
Она черная, тогда как остальное по-
крытие серое, из зернистого материа-
ла, похожего на мягкий асфальт. В
этом корпусе еще не проводилось ка-
питального ремонта, а ведь ему боль-
ше 20 лет. Значит, сработано было на
совесть.

Сверху хорошо видны разномаст-
ные  крыши города  - плоские и дву-
скатные. Работать на плоских менее

опасно чем на двускатных. Особенно
зимой, когда скользко: кровельщики
поднимаются на высоту, чтобы бо-
роться с сосульками. Впрочем, труд
верхолазов городского хозяйства
востребован в любое время года. Зи-
мой выручает рация, по которой они
связываются с третьим членом бри-
гады.

Этот третий совсем не лишний. По-
ка товарищи чистят крышу, он стоит
внизу и руководит пешеходами - пом-
ните, как в фильме «Джентльмены
удачи»: «Бабушка, ты туда не ходи -
ты сюда ходи! Снег башка попадет».
По рации он сообщает напарникам,
что можно сбрасывать очередную
порцию снега, что  опасности для

проходящих мимо людей
нет.

Руслан, оказывается, по-
шел в высотники, чтобы по-
лучить квартиру, а по первой
профессии он повар. Его на-
парник - молчаливый Сергей
Анатольевич - всю жизнь в
кровельщиках. Они показы-
вают мне  на крышу сосед-
него корпуса: там их коллеги
из 15-го района  ставят лат-
ку. Видно, как вспыхивает
горелка.

Начались дождливые дни,
но жалоб от жителей верх-
них этажей, к счастью, нет.
Поэтому сейчас напарники
заняты профилактикой, об-
ходят свои владения соглас-
но выписанному главным
инженером наряду. Но слу-
чаются у них и форс-мажо-
ры: если листва забивает
водостоки пятиэтажек, их,
бывает, приходится прочи-
щать даже ночью. Такое ча-
ще всего происходит со ста-
рыми домами: за 40 лет бе-

резы выросли выше крыши, и каж-
дую осень листопад становится для
кровельщиков часом пик.

Но свою работу они любят. Потому
что, во-первых, она нужная. А во-вто-
рых, каждый день можно любоваться
на город с высоты.

Галина 
КРАСОВА

На днях директор Гидрометцен-
тра России Роман Вильфанд
встретился с журналистами и
рассказал о перспективах гря-
дущей зимы.

Разговор начался с воспоминаний о лете, кото-
рое, как мы помним, было жарким, засушли-
вым и пожароопасным. Справиться с пожарами

помогло тесное сотрудничество с пожарными и МЧС,
а засуха не повлияла на урожай, потому что осадки,
хоть и редкие, выпадали в нужное время, что в при-
роде бывает нечасто. Эта погодная предыстория, ко-
нечно, отразится и на грядущей зиме. 

Вообще-то метеорологи готовы отвечать максимум
за недельный прогноз, а к более долгосрочным отно-
сятся скептически, потому что наука им в этом не по-
мощник. Но все же Р. Вильфанд, сославшись на расче-
ты авторитетных специалистов, осторожно пообещал,
что нынешняя зима по показателям будет близкой к
обычной. То есть очередных катаклизмов не будет. По
сравнению с прошлой зимой, с ее оттепелями и небы-
валыми морозами, холодные градусы распределятся
более равномерно. Многолетняя статистика такова: в

Московском регионе за зиму в среднем бывает 16 мо-
розных дней, когда температура опускается ниже два-
дцати. В этом году таких дней ожидается от 10 до 13.
Если в прошлом году реки не замерзали до 20 декаб-
ря, то в нынешнем устойчивый переход среднесуточ-
ной температуры через ноль ожидается уже во второй
пятидневке ноября.

Будет ли зима снежной? Специалисты считают, что
ждать эксцессов не стоит. Зимой обычно бывает 11
дней, когда количество осадков превышает 5 мм
(снега, соответственно, 5 - 6 см). Примерно такая же
картина будет и в наступающем сезоне, и, скорее
всего, никакие сюрпризы коммунальщикам не гро-
зят. Солнечными днями погода нас тоже не обделит,
выделив их согласно норме, пусть и скудной: в нояб-
ре, например, солнце светит в общей сложности 36
часов, в декабре - 19. Зато в январе уже 34, ну и чем
дальше, тем больше... Этим прогнозам можно ве-
рить: по словам директора ГМЦ, зимняя погода бо-
лее стабильна, чем летняя, и потому метеорологи
ошибаются куда реже.

Что касается причуд климата и роли в этом деле
человека, то Р. Вильфанд считает, что люди, конеч-
но, своими трудами добавили в атмосферу углекис-
лого газа, но влияние природных факторов гораздо
сильнее. Бывали в истории и более серьезные коле-

бания температуры, когда она менялась на 6 - 10 гра-
дусов, но это происходило в течение миллиардов
лет. А тут за последнюю четверть века - повышение
на три десятых градуса...

Если так пойдет и дальше, то к концу столетия
температура может вырасти примерно на два граду-
са. Конечно, это еще не конец света, но некоторые
острова в океане исчезнут, уйдет под воду и часть
прибрежных территорий. Хоть столицы это и не кос-
нется, но ученым подумать есть о чем. Вот они и
предлагают разные небывалые доселе идеи: напри-
мер, разбросать на поверхности мирового океана
соединения железа, увеличив тем самым количест-
во планктона, который и будет впитывать углекис-
лый газ. Или сделать такую атмосферу, которая
пропускала бы поменьше солнечных лучей...

Впрочем, у всех этих идей есть общие черты: не-
бывалая дороговизна и неопределенные последст-
вия. С другой стороны, такие реалистичные меры,
как снижение на несколько процентов выбросов уг-
лекислого газа, по мнению метеорологов, практиче-
ски ничего не дадут, потому что решающее слово тут
за природой. Она же, судя по прогнозу на ближай-
ший сезон, пока не собирается выходить за рамки
нормы.

Евгений ЛЕОНИДОВ

ПОКА ПОЗВОЛЯЕТ ПОГОДА

ПРИЧУДАМ КЛИМАТА НАСТУПИЛ КОНЕЦ?

Вместо пропеллеров у моих провожа-
тых пояса безопасности, каски и ра-
ции. Пропеллер бы им тоже не поме-
шал - перебираться с крыши на кры-

шу. А так приходится подниматься на
лифте на последний этаж, затем по
лесенке - на технический, открывать
замок и выходить на свет божий.

КАРЛСОНЫ ЗЕЛЕНОГО ГОРОДА
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